

5 PREGUNTAS A:

LUIS MIGUEL MORELLI, presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos

'Hay que reactivar los campos no desarrollados'

¿Qué acciones a corto plazo se pueden tomar para subir las reservas?

Impulsar los proyectos de producción incremental y los de recobro mejorado, que son los que pueden no solo subir las reservas, sino la producción. Estamos empeñados en la asignación de campos descubiertos no desarrollados, para que en un ofrecimiento, antes de finalizar el año, podamos reactivar su producción, que incrementaría de manera inmediata las reservas. Es importante fomentar las cesiones de los convenios de explotación de **Ecopetrol**, para que inversionistas extranjeros le ayuden a desarrollar esos campos.

¿Qué tan crítico es llevar 6 años seguidos con las reservas de gas a la baja?

Es bastante preocupante esa tendencia, pero estamos haciendo todo lo posible para revertirla. Les hemos presentado a los inversionistas nuevas oportunidades en esa materia y necesitamos que tanto exploradores como productores, comercializadores y transportadores se pongan en la tarea de revertir esa preocupante tendencia.

¿Qué tan determinante fue el precio del petróleo para subir las reservas?

En mi opinión, el factor deter-



minante en Colombia ha sido la confianza de los inversionistas en el Gobierno y las garantías que les ofrece. Ello ha permitido que demos los pasos en la dirección correcta y las empresas han podido anticipar sus inversiones.

¿En cuánto tiempo se puede ver en reservas la reactivación de la inversión petrolera?

Los resultados se dan mínimo cuatro años después de suscritos los contratos de exploración y producción. Con la propuesta de reactivar los campos descubiertos no desarrollados esperamos que los descubri-

mientos de nuevas reservas se comiencen a dar desde el año entrante.

En el caso del gas, ¿cobra más relevancia avanzar en los pilotos de 'fracking'?

Cualquier actividad exploratoria, costa afuera, continental o yacimientos no convencionales, va a ser determinante para asegurar la autosuficiencia de Colombia en el futuro. Es preciso recordar que Colombia tiene una legislación muy robusta en materia de exploración de yacimientos no convencionales. Se construyó durante casi 10 años y por ello estamos ya preparados para esos proyectos.